



Centros de escucha en RED

Expertos en tratamiento del duelo

Información y citas 91 533 52 23



Uno de los grandes desafíos que tienen los terapeutas, counsellors y los distintos profesionales de la relación de ayuda, es acompañar la esperanza. Es posible que este sea un tema del que se hablará más próximamente a nuestro alrededor y entre nosotros. No es fácil.

Tematizar el contenido de la esperanza, desgranar sus ingredientes, enmarcarla en las fronteras del tiempo y del espacio –dejándola que tome apellidos- y permitir que rompa todos los límites y trascienda, es acompañarla a ser ella misma.

Charles Péguy, poeta y filósofo francés, habla de la esperanza como una niña pequeña que tira hacia adelante, de la que cabe sorprenderse y que tiene una importancia muy relevante, aun siendo pequeña. Juguetea en medio del drama y se mueve con ilusión y una pizca de ingenuidad...

Los Centros de Escucha han de ser lugares de esperanza. Centros de esperanza. Las esperanzas de los que acuden han de ser reforzadas, acompañadas en su dimensión realista y en su energía motivacional. Donde no la haya, hay que buscarla. Sin esperanza no se puede vivir.

José Carlos Bermejo.

Queridos compañeros y compañeras, retomamos el curso con muchas propuestas y actividades tanto en el Centro de Escucha como en el Centro de Humanización, seguimos apostando y esforzándonos para que muchas de ellas sean de carácter gratuito, con la esperanza de que llegue a donde hayan de llegar sin impedimento económico. Así entendemos la ayuda y la compasión hacia nuestros semejantes. Ojalá todas estas actividades sean de vuestro agrado y también vosotros os hagáis eco y lo propaguéis a aquellos que consideréis pudieran beneficiarse.

Ojalá todos los centros de escucha seamos el refugio de aquellos que están bajo la tormenta.

Marisa Magaña Loarte





Centros de escucha en RED

Expertos en tratamiento del duelo

Información y citas 91 533 52 23



Centro de Escucha de Valladolid

Por cuarto año consecutivo hemos celebrado al finalizar el curso (18-6-19), el Encuentro de todas las personas que han sido atendidas por situaciones de duelo en el COF de Valladolid.

Acogidos de nuevo en el Centro de Espiritualidad, pudimos compartir, tanto las personas que han participado en los grupos de ayuda mutua como en sesiones individuales, una Eucaristía en memoria de nuestros seres queridos, un gesto donde poder plasmar los distintos caminos de duelo que vamos recorriendo y una pequeña merienda informal. Tuvimos el grato regalo de una de las participantes que pintó un pequeño cuadro para la ocasión, con el cual hicimos el recordatorio que entregamos todos los años.

Se sumaron también a este encuentro varios de los compañeros que han participado en los años anteriores en estos grupos. Con ello han querido apoyar y acompañar a los nuevos participantes y alentarles en este proceso tan personal



Los Centros de escucha hermanos no paran de crecer

Durante el mes de septiembre son varias las entidades que han contactado con nosotros con el interés de desarrollar un Centro de Escucha y conveniarse con la red de CE, tanto de España como de otros países.

- Centro de Escucha en parroquia de los Santos Inocentes. Madrid.
- Centro de Escucha en Burgos.
- Centro de Escucha en Universidad Pere Tarres. Barcelona.
- Centro de Escucha en Hospital Dr. Hernán Enríquez. Temuco Chile.



Centro de Escucha de Murcia

Recientemente, el quince de octubre, se ha puesto en marcha el Centro de Escucha San Camilo-Mensajeros de La Paz Murcia, fruto de un convenio de colaboración entre ambas organizaciones.

En este momento estamos en la fase de divulgación del servicio y en la de formación de voluntarios. En el mes de noviembre se dará a conocer en dos jornadas divulgativas, ambas dirigidas a la comunidad de profesionales de cuidados paliativos, así como a familiares. Toda la información en relación a la puesta en marcha está colgada en la página web de la Asociación (www.mensajerosdelapazmurcia.es).

Este centro de escucha, como tal, es nuevo en la ciudad

de Murcia; está ubicado en pleno casco urbano para facilitar el acceso al mismo (Avda de la Libertad, 8, 1ºH), y ya cuenta con su propia dirección de correo donde dirigirse (cescucha@mensajerosdelapazmurcia.es).

Si bien es cierto que el centro se acaba de inaugurar, Mensajeros de La Paz Murcia ya inició desde enero la puesta en marcha de grupos de ayuda mutua en cada una de las residencias que gestiona en la comunidad autónoma, dirigidos a acoger a los familiares de personas mayores en situación de final de vida.





Centros de escucha en RED

Expertos en tratamiento del duelo

Información y citas 91 533 52 23



Centro de Escucha de Aluche, Madrid

Los voluntarios del Centro de Escucha de Aluche participamos en el Encuentro de Voluntariado de Caritas Vicaría VI donde se encuentra nuestro centro.

El vicario territorial D. Jorge Ávila presidió el acto y D. José Luis Segovia, vicario episcopal para el Desarrollo Humano Integral y la Innovación, nos transmitió la lectura creyente de la realidad del hecho migratorio.

Para hacer esta lectura es necesario mirar el Evangelio "sin glosa", en palabras de san Francisco y tener presente la ética del cuidado. Estos criterios son fundamentales para que nuestro voluntariado cumpla su objetivo de cuidar. Realizar nuestra labor desde la ética cristiana nos empuja a cultivar la compasión y la justicia como dinamos que nos ayuden a descubrir que la persona migrante es realmente un hermano con una gran historia de sufrimiento que merece ser escuchada.

Este encuentro ha sido el punto de partida para renovar nuestro compromiso con las personas que acuden con su sufrimiento a nuestro programa cada año y a las que desde nuestros pocos recursos intentamos dar la acogida de hermano que merece.



Centro de Escucha de Burgos

En Burgos acabamos de poner en marcha el grupo de personas escuchas voluntarias que puedan ser el germen del Centro de Escucha Diocesano.

Se trata de un grupo de 20 personas voluntarias que venimos haciendo una formación básica en relación de ayuda y counseling, y que nos vamos a reunir como equipo de trabajo para ir haciendo a lo largo de este curso 2019-2020 el proyecto de nuestro centro.

Estamos muy ilusionadas y animadas esperamos que con el apoyo de la red de Centro de Escucha San Camilo seamos capaces de dar respuesta a este ministerio tan importante de la escucha en nuestra diócesis.

Esperamos poder participar por primera vez en el encuentro de Centros de Escucha en Tres Cantos el 13 de noviembre. Gracias por el apoyo recibido.

Centro de Escucha Tres Cantos-Madrid

El próximo 20 de noviembre celebramos en la sede de Reina Victoria 8, un taller gratuito de 17:30 a 19 h. Dirigido a personas que están cuidando o necesitaran cuidado a un ser querido. Dicho taller será impartido por la fundación mujeres con sede en Madrid. Cualquier persona interesada en acudir puede hacerlo libremente informando al correo escucha@humanizar.es





Centros de escucha en RED

Expertos en tratamiento del duelo

Información y citas 91 533 52 23



Formación de nuevos escuchas

El Centro de Escucha San Camilo de Tres Cantos-Madrid, como todos los años realizará en breve la formación de nuevos escuchas. Como ya es sabido dicha formación se abrirá de manera gratuita a todos los escuchas de todos los Centros hermanos que deseen beneficiarse de ella.

Las fechas son:

- 29, 30 y 31 de octubre y 5, 6 y 12 de noviembre.
- De 16 a 21 h. Valentín Rodil
- Reina Victoria. 8, 4º B Madrid

o bien:

- 4, 5, 6, 7, 11 y 12 de noviembre.
- De 9 a 14 h. Marisa Magaña
- Tres Cantos. Centro Asistencial San Camilo

XV Jornadas de duelo

Los próximos días 13 y 14 de noviembre se celebran en el Centro de Humanización de la Salud, las XV Jornadas de Duelo. De carácter gratuito como es habitual y con temas relevantes del duelo como el trabajo en grupos de ayuda mutua, la soledad en el duelo, el duelo en Navidad, etc.

Este año además como ya se ha comunicado realizaremos un encuentro previo, el 13 de noviembre por la mañana, de todos los escuchas de todos los Centros de Escucha de España.

¡Ojalá podamos contar con todos vosotros!



XV Jornadas sobre **Duelo**

13 y 14 de noviembre de 2019

SEDE DE LAS JORNADAS **Centro San Camilo** C/ Sector Escultores 39, Tres Cantos, Madrid **Gratuitas**

MIÉRCOLES 13 DE NOVIEMBRE

15:45-16:30 ENTREGA DE DOCUMENTACION

16:30-17:00 ACTO INAUGURAL

17:00-18:00 CONFERENCIA INAUGURAL
Comprender el duelo y vivir en esperanza
D. José Carlos Bermejo, Director del Centro San Camilo. Doctor en Teología Pastoral Sanitaria. Máster en Duelo, Counseling y Bioética.

18:00-18:30 DESCANSO

18:30-20:00 MESA REDONDA
El abordaje del duelo en grupos de ayuda mutua en el Centro de Escucha
Modera: Dña. Marisa Magaña, Psicóloga. Máster en Duelo. Directora del Centro de Escucha San Camilo. Coordinadora del Máster en Duelo del Centro de Humanización de la Salud.
Participan: Dña. Paloma Santos, voluntaria. Dolientes que participan en grupo de ayuda mutua.

Comité científico:
J.C. Bermejo, P. Rodríguez, C. Muñoz, E. Ávila, X. Azkoitia, M.R. Domínguez, C. Hernández, Y. López, M.L. Magaña, V. Rodil, Mª A. Ruiz, P. Sastre, L. Steegman.

Comité organización:
Equipo del Centro de Humanización de la Salud

Centro subvencionado por la Consejería de Políticas Sociales y Familia de la Comunidad de Madrid

JUEVES 14 DE NOVIEMBRE

9:00-9:30 BIBLIOGRAFÍA PARA APRENDER SOBRE EL DUELO
Dña. Mamen Hernández, Departamento de formación

9:30-11:30 MESA REDONDA

- **Distintas caras del Duelo.** Modera: D. Valentín Rodil, Psicólogo. Máster en Duelo. Responsable del programa Unidad Móvil de Intervención. Centro de Escucha San Camilo.
- **Duelo y donación de órganos.** Dña. Susana Herrera. Autora del libro "Lágrimas de Vida".
- **Duelo y violencia de género.** Dña. Mariela Rodríguez, Psicóloga. Asociación Generando Igualdad.
- **Duelo en adolescentes en riesgo de exclusión.** D. Xavier Muñoz, Psicólogo. Fundación Acompaña Can Eva.

11:30-12:00 DESCANSO

12:00-14:00 ACTIVIDADES SIMULTÁNEAS

1. **Miedo a la vida, miedo a la muerte.** D. Alejandro Rocamora. Psiquiatra.
2. **La soledad en el duelo.** D. Xabier Azkoitia. Teólogo. Máster en Duelo y en Counseling. Responsable del Servicio de Atención Espiritual. Centro San Camilo.
3. **El duelo en la persona con demencia.** Dña. Yolanda López. Psicóloga. Máster en Duelo. Miembro del EAPS Unidad de Cuidados Paliativos San Camilo.
4. **Aspectos burocráticos del duelo y el morir.** Director General Electium. Grupo Memoria
5. **Duelo en Navidad.** El derecho a la tristeza. D. Valentín Rodil, Psicólogo, teólogo, máster en duelo. Centro de Escucha San Camilo.

14:00-15:30 DESCANSO

15:30-17:30 ACTIVIDADES SIMULTÁNEAS (repetición de las anteriores)

17:30-18:30 CONFERENCIA DE CLAUSURA.
La esperanza en el duelo. D. Tomás Muro. Doctor en Teología Fundamental.

18:30 FIN DE LA JORNADA

Inscripción en: www.humanizar.es
y en secretaria@humanizar.es Tlf: 91 806 06 96

PARA OBTENER MÁS INFORMACIÓN